

PROGRAMA PROVINCIAL DE SENDERISMO

"Quinta salida Provincial" 02- 10 -2013 SIERRA DE HUETOR (GRANADA)

SALIDA Y LUGAR DE ENCUENTRO: **La Tejera**

A LAS : 7:30 h se ruega puntualidad, son 2 h de viaje.

Distancia **13km**

km

Finaliza en el punto de partida (circular) No

Lugar de salida :

La tejera en autobús hasta el Centro visitantes Puerto Lobo , lugar de salida, tomamos dirección Trinchera del Maúllo, desde aquí vamos por el barranco de la Umbria hasta la cruz de Viznar, Del collado de Viznar iremos dirección hacia la Cruz de Alfacar, siguiendo la cañada de la cuna llegaremos hasta la Cueva del agua, Cerro las calaveras hasta la Alfaraguilla, donde se encuentra el pino centenario, seguimos hacia la Alfaguara pasando por el jardín botánico del Alboretun.

Una vez en la Alfaguara y dado que hay area recreativa y bar, se aconseja nevera y hacer como si fuéramos a la playa o al campo, un poco cada uno y picni. Si no el bar estará habierto.

Después de comer nos acercaremos hasta ver las trincheras de la avanzadilla de Nivar y la de Nivar la Alfaguara. Y vuelta a casa.

LO INTERESANTE

Centro de visitantes

En las inmediaciones, se localiza la oficina del espacio protegido.
Propiedad de la Consejería de Medioambiente. (Junta de Andalucía)

Acceso

Se accede por la carretera de Viznar a Puerto Lobo, en el km 43.

Horario

Del 15/10 al 15/06, miércoles y jueves por las mañanas, viernes tarde, sábados, domingos, festivos y vísperas por la tarde.

Del 16/06 al 14/10, viernes tarde, sábados, domingos, festivos y vísperas por la tarde. El horario de mañana es de 10-14 h y el de tarde difiere según la época del año.

Del 01/10 al 31/03 es de 16-18 h, y del 01/04 al 30/09 es de 18-20 h.

Contacto

Teléfono: 958 540 426

Dotación

Recientemente se ha llevado a cabo la re-estructuración del centro de visitantes y dotación de contenidos interpretativos en el mismo.

Incluye un área de recepción e información donde también se localiza el punto de venta, área de interpretación, sala de proyecciones, almacén, aseos adaptados a minusválidos, archivos y aparcamiento.

Asimismo integra una sala con equipos informáticos.

Itinerario de las Trincheras

El Patrimonio Cultural del Parque Natural de la Sierra de Huétor es de gran importancia debido a las huellas que han dejado diversas culturas a través de los años. Ejemplo de ello son las numerosas trincheras construidas durante la Guerra Civil Española, de elevado interés histórico y paisajístico.

Descripción

En la actual Sierra de Huétor se estableció el frente noroeste de la provincia de Granada, enclave importante durante toda la guerra que iría de norte a sur. Partía del puerto de Motril, oeste de Sierra Nevada, pasando por la actual Sierra de Huétor, continuando por el Peñón de la Mata, Tózar, Limones y hasta Porcuna en Jaén, desde donde enlaza con el Valle de los Pedroches y Extremadura.

Su orografía sirvió para construir atalayas y vías de comunicación en una zona privilegiada desde donde se dominaba toda la vega.

Aunque fueron muy numerosas las trincheras del bando nacionalista, situadas en su mayor parte en Viznar, son las del bando republicano las mejor conservadas, situadas en la localidad de Huétor Santillán.

Algunas de las trincheras que se encuentran en este Parque Natural son: Tajo del Águila y Cerro del Maúllo en Viznar, Sierra de la Yedra en Alfacar, Llanos del Fraile en la Alfaguara, Buenavista en el Puerto de la Mora, y las Veguillas y Cerro de las Víboras en Huétor Santillán.

Cerro del Maúllo

Relieve abrupto de sustrato calizo, con frecuentes vistas a Sierra Nevada y al valle del río Darro. Pinares de repoblación con cedros al principio del sendero, en los que es fácil escuchar una gran variedad de aves.

En cerro maúllo, restos de trincheras de la Guerra Civil.

Descripción

El recorrido de este sendero nos permite pasear entre pinares de repoblación, entre los que podremos observar el pino resinero, explotado tradicionalmente mediante su sabio sangrado en cortes espirales por los que se desliza su resina. Serán estos bosques los sitios idóneos en los que disfrutar del canto de aves o de su corretear

buscando alimento. Y, en los claros, de las vistas de una Granada montañosa, con picos teñidos del blanco de nieve. Pero el sendero desciende, también, a barrancos con una vegetación que colorea el paisaje de matices de verdes, de ocre y amarillos cada otoño y cada primavera...

Podemos disfrutar de vistas del río Darro, del Cerro de la Cruz, de Huétor Santillán y Sierra Nevada. Con interés histórico y paisajístico.

LA CRUZ DE VÍZNAR

Prácticamente todo el recorrido nos permite disfrutar de vistas al paisaje agreste de estas sierras, repobladas fundamentalmente de pinos, y en las que se recupera hoy la vegetación natural, el monte mediterráneo con encinas, quejigos y su matorral característico.

Cada municipio corona su pico más alto con una cruz, para señalar las cumbres de sus pueblos. Así, desde el cerro de Víznar, podemos ver las de Alfacar y Huétor Santillán (cerca del cerro del Maúllo), y, a lo lejos, la de Beas de Granada.

Desde aquí se divisa también toda la vega de Granada, ecosistema agrario que antaño era considerado como el granero de Al Andalus, y hoy en regresión por el crecimiento del área metropolitana.

Por la otra vertiente podemos ver un paisaje totalmente distinto: las montañas que forman el macizo de Sierra Nevada y uno de los municipios que conforman el Parque Natural, Huétor Santillán.

Cueva del Agua

Este sendero, nos va conducir hasta la cueva del agua por una zona del Parque Natural Sierra de Huétor dominada por pinares y encinares acompañados de muchas plantas aromáticas, además de varias especies animales y unas vistas de impacto.

También podremos visitar la cercana colección botánica del Arboretum, antiguo vivero forestal destinado a las extensas repoblaciones de coníferas que se hacían en estas sierras.

Te recomendamos que mires sobre tu cabeza por si tienes suerte y ves alguna rapaz planeando aprovechando las corrientes de aire. Si tienes suerte, siempre podrás disfrutar de los cantos de otros pájaros de menor tamaño que nos acompañarán todo el recorrido; son difíciles de ver pero sabrás que están allí...

Area Recreativa Alfaguara

Como elementos de uso público próximo se encuentra el itinerario botánico La Alfaguara. Tiene buena accesibilidad. Se encuentra en el término municipal de Alfacar.

Dotación

Incluye mesas con banco corrido de madera, barbacoas agrupadas, puntos de agua, contenedores y zona de aparcamiento señalizada. Los aseos disponibles son los del kiosco-bar, quedando limitado su uso únicamente a los días que el kiosco-bar permanezca abierto. Anejo al área recreativa se encuentra el bar-restaurante.





